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質 問 事 項 ２ 学校施設の防災機能について 

 

学校施設は子どもたちの学習・生活の場であるとともに、災害時には地域住民

の避難所としての役割も果たすことから、その安全性の確保と防災機能の強化は

重要です。 

また最近の大規模災害の教訓から、避難所となる学校施設の防災機能の強化・

充実が求められていることから、質問をさせていただきます。 

 

(1) 令和元年８月２８日、文部科学省は「避難所となる学校施設の防災機能強

化の推進について」という通知で、学校施設ごとに避難所として求めるべき役

割、備えるべき機能・施設の利用計画等を明確にし、優先順位をつけ整備する

ことで、ハード面だけではなく、ソフト面と一体となった整備を行うことが重

要であると各自治体に求めていますが、本市の現状をお伺いします。 

 

(2) 平成３１年４月１日現在の県内市町の「避難所となる公立学校施設の防災

機能に関する調査の結果について」の資料によると、防府市では２７の学校が

避難所として指定されています。 

連携・協力体制については地域防災計画などでそれぞれの役割を明確化され

ているが、施設利用計画については１カ所しか策定されていない。今後はどの

ようにして施設利用計画を策定していくのか。お伺いします。 

 

(3) 要配慮者の利用が想定される屋内運動場や校舎におけるスロープ等による

段差解消と多目的トイレの整備状況についてお聞きしたところ、屋内運動場に

スロープがある学校は屋内運動場に２４カ所・校舎に６カ所、多目的トイレに

ついては屋内運動場に８カ所・校舎に８カ所とのことでしたが、今後はどのよ

うに整備していくのか。お伺いします。 

 

(4) 平成３０年９月議会の私の一般質問において、屋内運動場についてもエア

コン設置の要望をしましたが、執行部からは「まずは普通教室のエアコン設置

を優先に考えたい」とのご答弁でした。市長の施政方針では今年の夏から全て

の小中学校において普通教室等のエアコンを使用開始するとのことでしたので、

改めてお伺いします。 

防災面の観点からも、市内の小中学校の屋内運動場にもエアコンの設置をお

願いしたいがいかがでしょうか。 

 

小中学校は地域の要所にあり「いざ災害が発生すれば、そこに行けばいい」と

いう地域の方からすれば、それだけで安心できるものです。今後もハード面・ソ

フト面も含めて、今後も本当に安心できる建物であるよう要望します。 


